



7月号

たけくら通信

学校便り

2011.6.30

高松市立塩江小学校

校長室だより

大震災から学ぶ

甚大な被害をもたらした東日本大震災。被災地では復興に向け懸命の努力が続けられていますが状況は今なお深刻です。しかし、諸外国の人々は被災者の行動はきわめて冷静であると驚いているそうです。確かに被災者自らが避難所でボランティアをして誰かの役に立ったり人とかかわったりして、立ち上がる一歩を踏み出そうとしている姿もよく映し出されています。なぜ日本人は、大震災のなかでも他人を思いやる気持ちが強いのでしょうか。きっと、普段から困っている人を助けるという気持ちが身に付いていたのではないのでしょうか。

さて、子どもたちには、さまざまな出来事を通して心身を成長させてもらいたいと思います。大人は、子どもたちの成長支援に向け、手を貸さなければいけないこと、自分の力で何とか工夫してでもやっていけることを見極めることが必要だと思います。ある時は「それは自分でやってみなさい。」と自主性に任す勇氣をもたなければなりません。

本校では、体験と表現を重視することで自己実現できる豊かな心をもった子どもを育成しようと考えています。体験が有意義となるよう、お力添えをお願いします。

体験は、

問いや気付きを生みます。

創意と工夫を生み、自立心を育みます。

人とのかかわりを広げ思いやりの心を育みます。

(森弘幸子)

7月のおもな行事

日	曜	行 事
1	金	体重測定 SGR 来校
3	日	ありがとうの日(～9日)
4	月	地震・火災避難訓練 校区会議 19-
5	火	いもつるさし(予定) 英語活動
6	水	移動図書館 クラブ 教育相談日 上西小交流
7	木	平常校時 一斉下校なし バス 16:20
8	金	短縮5時間 一斉下校 13:10 2年研究授業(2年生下校 14:30)
11	月	サマーキャンプ打ち合わせ 19-
12	火	地区児童会 英語活動 希望制懇談会 15:45
13	水	校内水泳大会(3・4校時)教育相談日 委員会活動 上西小交流 道德の日 PTA夏季研 19:00-
14	木	一斉下校 14:20 希望制懇談会 15:45
15	金	希望制懇談会 15:45
18	月	集団宿泊学習(5年) 海の日
19	火	集団宿泊学習(5年) 食育の日
20	水	夏休み前集会 6時間授業
21	木	夏季休業日(～8/31) 市水泳記録会 プール開放(～8/5)
23	土	子ども会サマーキャンプ 13:30-
24	日	子ども会サマーキャンプ
8/19	金	全校登校日 一斉下校 10:40
9/1	木	夏休み明け集会 一斉下校 14:20
9月 1日		避難訓練 5日 学習参観(ポスターセッション)
29日		稲刈り(予定)

1日学習参観ありがとうございました

6月22日には、給食試食会、学習参観、学校保健委員会にご参加いただき、ありがとうございました。6月はハート学習月間。命を見つめる学習や体験を積み上げてきました。学習参観では、学年の発達に応じた命の学習を実施。保護者の方に見ていただくことで、ご家庭でもニュースや身の回りの生活などから話題を作って、かけがえのない命について対話してほしいと思います。子どもたちが学校で気付き、分かったことをご家庭でさらに深めていただければ、命の尊さをじっくり考える児童を育てていけることでしょ。

夏休みも近づきました。学校では夏休みの課題について、児童一人ひとりと対話していこうと思います。低学年では毎日積み重ねる繰り返し学習、高学年になるにしたがい、研究テーマを設定し、探究学習に挑戦させたいと思います。9月の全校ポスターセッションに向けて頑張りましょう。いつでも担任が相談に乗ります。



マイ・ランチの日

今年度より、児童たちが計画し、自分たちでお弁当を作るマイ・ランチの日を設定する予定です。とは言っても、急には無理かもしれません。学校でも、指導し、ご家庭と連携していこうと思います。低学年では、まずおむすび作り、おかずは作るのと横で見るだけでもOK。学年に合わせて次第におかずも作っていければと考えています。年間2回程度予定していますので、夏休み等を活用して、親子で調理をしてみるのもいいかもしれませぬ。



1年生 はいくにちょうせん

塩江小学校の特色ある活動としての俳句活動に1年生も初めて挑戦しました。俳句指導者の矢野先生が来る日に合わせてお家で作ってきた俳句や、学校でもう一度考えてみた自分の俳句をみていただきました。必ず季節の言葉（季語）が入ること、5.7.5の言葉で作ることなど教えていただきました。初めてなのに上手に作っているとほめていただきました。



おかあさん はやくいこうよ なつまつり そら
まっかっか たいようあびた とまとたち しょうた
よるのそら にこちゃんはなび ぼくみてる なおき
ひまわりが みんなにっこり わらってる かなは

2年生 野菜を植えました。

6月の初めに野菜を植えました。今年は、去年育てたきゅうり、なすに加え、とうもろこし、えだまめ、ゴーヤ、カボチャ、スイカ、ラディッシュ、もやし、いちごと種類が豊富です。野菜の育て方や病害虫などについて本やインターネットで調べてから植え、すぐ目の前で見られる南庭でも育てているからか、去年より世話ができています。間引きや誘引、わき芽、うどんこ病といった去年には聞かれなかったような言葉も出てきます。花の観察から雄花と雌花の違いに気づき、おしべ、めしべ、受粉といった理科の授業？とも思える言葉にまで広がりました。植えた時期と、この間までの気温の低さからか、成長が遅く心配です。担任である私がまともに野菜を育てた経験が無いことも心配のたねです。何かよいアドバイスを。



3年生 頑張りました！！

6月20日(月)に音読発表がありました。「夕日がせなかをおしてくる」「紙ひこうき」の2つの詩を暗唱し、小道具を作って後ろで劇もしました。

当日の朝は土砂降りの雨で、体育館には雨の音が鳴り響いていましたが、それ以上に大きな声で発表することができました。

後で考えると、一番時間をかけたのは小道具作りだったような気がします…。まあ、たまにはこんなことがあってもいいかな…。



4年生 5年生と一緒にリブレに行きました！

6月10日(金)に5年生と健祥会リブレに行って、歌やゲームをお年寄りと一緒に楽しみました。

お年寄りに3～4人のグループに分かれてもらって、そこに4、5年生が入って、一緒にゲームをしました。ゲームの説明を分かりやすくお年寄りへのことの難しさを体験し、相手のことを考えながら、話すことの大切さを実感しました。

さすが5年生は昨年のたけくら学習のおかげで、お年寄りとのコミュニケーションはとても上手に取れていました。



5年生 リブレでの交流会

4年生にお年寄りとの接し方の手ほどきをしました。まず、教室で説明会。そしていざ本番。さすが、5年生。昨年「たけくら学習」で培ったことを十分に生かしていました。生き生きとゲームをしたり、お年寄りと一緒に遊んだりする姿を見て、やさしい心が育っていることを強く感じました。4年生にもペアになってうまく教えることができていました。子どもたちは、「米づくり」もいけど、リブレとの交流会にもまた参加したいと口々に言っていました。



家庭科も頑張っています。先日は包丁を使ってゆで野菜づくり。担任と一緒に苦戦しながらも、おいしい料理ができました。今は、裁縫にチャレンジしています。



6年生 いよいよ夏本番

6月16日(木)に高松市南ブロックの家庭科の授業がありました。またまた、多くの先生方に見られて緊張気味の6年生でしたが、手際よく実験をしたり、グループで話し合ったり、紙面にまとめて発表したり、自分のことばで書くなど表現活動もどんどんできるようになってきました。参会の先生方も、絶賛してくださいました。

連日30度を超える夏日が続き、夏本番となりました。水泳記録会に向け、みんながんばっています。

